



Syndicat Pénitentiaire des Surveillant(e)s

EMEUTE ET PRISE D'OTAGES AU CP MAJICAVO

Ce samedi 28 septembre 2024, à 15H, lors du retour de promenade, une quarantaine de détenus ont forcé la porte de sécurité, puis, ont attaqué et pris en otage quatre Surveillants présents à proximité de celle-ci avec des armes de fortunes (barres de fer).

Ce groupe de détenus a récupéré les clés des cellules sur les surveillants pris en otage avant d'investir le bâtiment, provoquant une véritable émeute, puis a commis de nombreuses destructions matérielles en mettant le feu à des matelas et en incendiant des cellules et des locaux divers.

L'intervention du GIGN a été demandée afin de sécuriser l'établissement et de faire libérer les otages.

Une fois nos collègues libérés et tout le personnel mis en sécurité, les FSI, petit à petit, ont repris le contrôle du bâtiment.

Nos collègues victimes de cette prise d'otages, fortement choqués, ont été dirigés vers la psychologue appelée sur place. Un des agents a subi des blessures physiques.

Une fois de plus, nos collègues ont dû faire face à une **situation grave et préoccupante. Le pire a encore été évité de justesse !!!** Cette émeute met clairement en lumière les conditions dangereuses et déplorables dans lesquelles les agents pénitentiaires du CP de MAJICAVO travaillent quotidiennement : **taux de surpopulation d'environ 260 %, 636 détenus entassés pour seulement 278 places. Une telle surpopulation est non seulement inhumaine pour les détenus, mais elle génère également des tensions permanentes, mettant en péril la sécurité des Surveillants.**

De même, les personnels du CP de MAJICAVO font face à un manque crucial en personnel, et ce, malgré les nombreuses alertes lancées depuis plusieurs années par les syndicats, le nombre de Surveillants reste terriblement insuffisant pour gérer une telle masse de détenus. Cet effectif des plus réduits amplifie les risques d'incidents graves, preuve en est des dramatiques événements de ce jour.

.../...

DES MESURES IMMÉDIATES ET CONCRETES DOIVENT INTERVENIR

IL EN VA DE LA SECURITE DES AGENTS

Par un renforcement des effectifs immédiat, un désencombrement impératif, la création d'un nouvel établissement, la rénovation des infrastructures.

LA SECURITE DES AGENTS N'A PAS DE PRIX

Le SPS espère que le Garde des Sceaux nouvellement nommé saura saisir l'urgence absolue à intercéder en faveur du CP de MAJICAVO et de ses personnels en grande souffrance.

Le SPS exprime sa plus profonde solidarité envers nos collègues Mahorais, qui ont su faire preuve de sang froid et d'un courage exceptionnel. Nous leur souhaitons également un prompt rétablissement, tant physique que psychologique, après avoir été pris en otage et blessés.

Dimanche 29 septembre 2024

Le bureau National S.P.S.